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AOS DOIS DIAS DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E CINCO, ÀS NOVE 

HORAS, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO CARDOSO, EM SESSÃO 

PRESENCIAL  NA  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  ARAUCÁRIA,  ESTADO  DO  PARANÁ, 

REALIZOU-SE A SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA NONA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS E 

COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: FÁBIO ALMEIDA PAVONI, FÁBIO 

RODRIGO PEDROSO, FRANCISCO PAULO DE OLIVEIRA (PAULINHO CABELEIREIRO), 

GILMAR  CARLOS  LISBOA  (GILMAR  DO  SINDIMONT),  LEANDRO  ANDRADE  PRETO 

(LEANDRO DA ACADEMIA), NILSO JOSÉ VAZ TORRES, OLIZANDRO JOSÉ FERREIRA 

JUNIOR,  PEDRO  FERREIRA  DE  LIMA  (PEDRINHO  GAZETA),  SEBASTIÃO  VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. ANTES 

DE INICIAR A SESSÃO,  FEZ USO DA TRIBUNA A SENHORA THAÍS SOUZA,  PARA 

ABORDAR A CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O AUTISMO, DESTACANDO A IMPORTÂNCIA 

DO RESPEITO E DA EMPATIA.  EXPLICOU QUE O AUTISMO É UM DISTÚRBIO DO 

NEURODESENVOLVIMENTO QUE AFETA A COMUNICAÇÃO, INTERAÇÃO SOCIAL E O 

COMPORTAMENTO. ALÉM DISSO, SOLICITOU AOS VEREADORES APOIO EFETIVO 

NA FISCALIZAÇÃO E NO CUMPRIMENTO DAS LEIS RELACIONADAS AO TEMA, BEM 

COMO NA ELABORAÇÃO DE NOVOS PROJETOS QUE GARANTAM OS DIREITOS DAS 

PESSOAS  COM  AUTISMO.  APÓS  O  PRONUNCIAMENTO  DA  CIDADÃ,  OS 

VEREADORES PROMOVERAM UM DEBATE SOBRE O TEMA: O VEREADOR PAULINHO 

CABELEIREIRO ABORDOU A QUESTÃO DO TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA 

(TEA),  DESTACANDO  AS  DIFICULDADES  ENFRENTADAS  PELAS  FAMÍLIAS  QUE 

POSSUEM  CRIANÇAS  AUTISTAS.  RESSALTOU  QUE  É  FUNDAMENTAL  OFERECER 

SUPORTE  AOS  PAIS,  ENFATIZANDO  QUE,  SE  NÃO  ESTIVEREM  BEM,  NÃO 

CONSEGUIRÃO EXERCER PLENAMENTE SEU PAPEL DE TUTORES E GARANTIR OS 

CUIDADOS ADEQUADOS AOS FILHOS. DIANTE DISSO, ENFATIZOU A NECESSIDADE 

DE QUE AS POLÍTICAS PÚBLICAS SEJAM VOLTADAS NÃO APENAS ÀS CRIANÇAS, 

MAS  TAMBÉM  AO  ACOLHIMENTO  E  APOIO  ÀS  SUAS  FAMÍLIAS.  O  VEREADOR 

LEANDRO DA ACADEMIA PARABENIZOU A SENHORA THAÍS SOUZA E TODAS AS 

MÃES ATÍPICAS,  RESSALTANDO QUE O ‘MÊS AZUL’  REPRESENTA UM CHAMADO 

PARA  AÇÕES  CONCRETAS.  EM  SEGUIDA,  DISSE  QUE  APRESENTARÁ  PAUTAS 

RELACIONADAS AO AUTISMO E À INCLUSÃO SOCIAL,  DESTACANDO INICIATIVAS 

VOLTADAS  AO  BEM-ESTAR  DAS  PESSOAS  AUTISTAS.  NESSE  CONTEXTO, 

INFORMOU TER PROPOSTO A CRIAÇÃO DE ESPAÇOS SENSORIAIS EM PARQUES E 
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PRAÇAS PÚBLICAS, GARANTINDO LOCAIS ADEQUADOS PARA QUE PESSOAS COM 

AUTISMO POSSAM BRINCAR, INTERAGIR E SE DESENVOLVER COM CONFORTO E 

SEGURANÇA. ALÉM DISSO, MENCIONOU UMA INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA PARA A 

CRIAÇÃO DE UM CENTRO DE ATENDIMENTO ESPECIALIZADO PARA CRIANÇAS COM 

AUTISMO, COM O OBJETIVO DE OFERECER UM SUPORTE AMPLO E QUALIFICADO. 

POR FIM, EXPRESSOU SUA SOLIDARIEDADE À CAUSA.  O VEREADOR GILMAR DO 

SINDIMONT  TAMBÉM  MANIFESTOU  SUA  SOLIDARIEDADE  À  CAUSA  E  À 

IMPORTÂNCIA  DA  CONSCIENTIZAÇÃO  SOBRE  O  TRANSTORNO  DO  ESPECTRO 

AUTISTA. PARABENIZOU A SENHORA THAÍS SOUZA E RESSALTOU QUE AINDA HÁ 

MUITO  A  SER  FEITO  PARA  GARANTIR  MAIS  ACESSIBILIDADE  ÀS  PESSOAS 

AUTISTAS, BEM COMO APOIO AOS PAIS QUE ENFRENTAM DESAFIOS DIÁRIOS PARA 

ADAPTAR A ROTINA E PROPORCIONAR QUALIDADE DE VIDA A SEUS FILHOS. ALÉM 

DISSO, DESTACOU SEU PROJETO DE LEI Nº 94/2025, QUE PROPÕE A FIXAÇÃO DE 

PLACAS  DE  IDENTIFICAÇÃO  NAS  RESIDÊNCIAS  DE  PESSOAS  QUE  ESTÃO  NO 

ESPECTRO AUTISTA.  O OBJETIVO DA INICIATIVA É  FACILITAR A  IDENTIFICAÇÃO 

DESSES MORADORES E GARANTIR ATENDIMENTO PRIORITÁRIO EM SITUAÇÕES DE 

EMERGÊNCIA,  COMO  INCÊNDIOS,  DESASTRES  NATURAIS  OU  NECESSIDADE  DE 

ASSISTÊNCIA MÉDICA. O VEREADOR OLIZANDRO JUNIOR TAMBÉM PARABENIZOU A 

SENHORA THAÍS SOUZA, RECONHECENDO-A COMO UMA REFERÊNCIA NA CAUSA. 

COMPARTILHOU  SUA  EXPERIÊNCIA  PESSOAL  AO  MENCIONAR  QUE  TEM  UM 

SOBRINHO AUTISTA E ACOMPANHA DE PERTO OS DESAFIOS ENFRENTADOS POR 

SUA FAMÍLIA NA BUSCA POR TERAPIAS ADEQUADAS. DESTACOU QUE, MAIS DO 

QUE CRIAR LEIS PARA AS PESSOAS COM TEA, É FUNDAMENTAL GARANTIR SEU 

EFETIVO  CUMPRIMENTO,  RESSALTANDO  QUE  ESSA  É  UMA  DAS  PRINCIPAIS 

RESPONSABILIDADES DO PODER LEGISLATIVO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

RESSALTOU  OS  DESAFIOS  ENFRENTADOS  PELAS  PESSOAS  NO  ESPECTRO 

AUTISTA E SUAS FAMÍLIAS, MENCIONANDO QUE TAMBÉM TEM SOBRINHOS COM 

TEA.  INFORMOU  QUE,  COMO  EDUCADOR,  PERCEBE  DE  FORMA  EVIDENTE  AS 

DIFICULDADES ENFRENTADAS DENTRO DA SALA DE AULA E A NECESSIDADE DE 

PREPARAÇÃO PARA LIDAR ADEQUADAMENTE COM ESSES ALUNOS. PONTUOU QUE 

JÁ  APRESENTOU  DIVERSAS  PROPOSIÇÕES  NESTE  LEGISLATIVO  VOLTADAS  AO 

DIREITO DO ESPECTRO AUTISTA, INCLUINDO PROJETOS DE CAPACITAÇÃO PARA 

PROFISSIONAIS  DA  EDUCAÇÃO.  DISSE  QUE  OS  PROFESSORES  TAMBÉM 

ENFRENTAM  DESAFIOS,  COMO  A  GRANDE  QUANTIDADE  DE  DOCUMENTOS 

EXIGIDOS, LAUDOS E RELATÓRIOS PEDAGÓGICOS, QUE SÃO NECESSÁRIOS PARA 
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GARANTIR O SUPORTE ADEQUADO E JURÍDICO AOS ESTUDANTES AUTISTAS. ALÉM 

DISSO, ENFATIZOU A IMPORTÂNCIA DE OS LEGISLADORES NÃO APENAS CRIAREM 

LEIS,  MAS  TAMBÉM  LUTAREM  PARA  QUE  AS  AÇÕES  SEJAM  EFETIVAMENTE 

IMPLEMENTADAS,  POIS HÁ GRANDES DIFICULDADES NO ACESSO A MÉDICOS E 

AVALIAÇÕES  ESPECIALIZADAS  PARA  ESSE  PÚBLICO.  POSTERIORMENTE, 

COMENTOU  MAIS  ACERCA  DAS  QUESTÃO  DO  ESPECTRO  AUTISTA  NO  ÂMBITO 

PEDAGÓGICO E SOCIAL, DESTACANDO QUE UMA SÉRIE DE MEDIDAS DEVEM SER 

TOMADAS  PARA  MELHORAR  A  QUALIDADE  DE  VIDA  E  A  INCLUSÃO  DESSES 

INDIVÍDUOS  NO  AMBIENTE  EDUCACIONAL. O  SENHOR  PRESIDENTE,  VEREADOR 

PASTOR  CASTILHOS,  TAMBÉM  FALOU  SOBRE  O  ASSUNTO,  DESTACANDO  A 

IMPORTÂNCIA DA INCLUSÃO DA COMUNIDADE AUTISTA E DE SEUS FAMILIARES NA 

IGREJA. MENCIONOU QUE POSSUI UM PROJETO DE LEI  RELACIONADO AO TEA, 

MAS QUE IRÁ ANALISÁ-LO COM CAUTELA ANTES DE TORNÁ-LO PÚBLICO,  POIS 

CONSIDERA  A  QUESTÃO  MAIS  COMPLEXA  DO  QUE  APARENTA.  ALÉM  DISSO, 

ENFATIZOU QUE OS TRANSTORNOS NEURODIVERGENTES IMPACTAM NÃO APENAS 

A PESSOA AUTISTA, MAS TODA A FAMÍLIA, GERANDO ALTOS NÍVEIS DE ESTRESSE, 

ESPECIALMENTE PARA AS MÃES QUE BUSCAM LIDAR COM ESSA REALIDADE DA 

MELHOR FORMA POSSÍVEL.  POR FIM, DESTACOU A NECESSIDADE DE CRIAR UMA 

REDE  DE  APOIO  VOLTADA  NÃO  APENAS  ÀS  CRIANÇAS  E  ADOLESCENTES 

NEURODIVERGENTES, MAS TAMBÉM ÀS SUAS FAMÍLIAS. REFORÇOU QUE ALÉM DO 

ACOMPANHAMENTO  DE  PROFISSIONAIS  COMO  NEUROLOGISTAS,  PSICÓLOGOS, 

PSIQUIATRAS E PEDAGOGOS, OS FAMILIARES TAMBÉM PRECISAM DE SUPORTE, 

ORIENTAÇÃO E CONHECIMENTO PARA COMPREENDER MELHOR A CONDIÇÃO E 

SABER COMO AGIR DIANTE DOS DESAFIOS DO DIA A DIA. O VEREADOR LEANDRO 

DA  ACADEMIA  MENCIONOU  QUE,  EMBORA  AS  ESCOLAS  SEJAM  OBRIGADAS  A 

CONTAR COM PROFESSORES DE APOIO, É ESSENCIAL QUE ESSES PROFISSIONAIS 

SEJAM  DEVIDAMENTE  CAPACITADOS  PARA  PROMOVER  O  DESENVOLVIMENTO 

ADEQUADO  DOS  ALUNOS  NO  AMBIENTE  ESCOLAR.  ALÉM  DISSO,  ENFATIZOU  A 

IMPORTÂNCIA DE CRIAR UM PROGRAMA DE QUALIFICAÇÃO PARA AS MÃES DE 

CRIANÇAS  AUTISTAS,  PREPARANDO-AS  PARA  O  INGRESSO  NO  MERCADO  DE 

TRABALHO.  EXPLICOU  QUE  À  MEDIDA  QUE  ESSAS  CRIANÇAS  CRESCEM  E  SE 

DESENVOLVEM, MUITAS MÃES ACABAM PERDENDO BENEFÍCIOS ASSISTENCIAIS E 

ENFRENTAM  DIFICULDADES  PARA  SE  REINSERIR  PROFISSIONALMENTE.  DESSA 

FORMA,  DISSE  QUE  A  QUALIFICAÇÃO  POSSIBILITARIA  QUE  CONQUISTASSEM 

AUTONOMIA FINANCEIRA E TIVESSEM MAIS OPORTUNIDADES DE FONTE PRÓPRIA 
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DE RENDA. POR FIM, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR PASTOR CASTILHOS, 

INFORMOU  QUE  A  CÂMARA  MUNICIPAL  ESTÁ  COMPROMETIDA  EM  ATUAR 

ATIVAMENTE NESSA CAUSA, BUSCANDO APRIMORAR A QUALIDADE DE VIDA DAS 

PESSOAS AUTISTAS E DE SUAS FAMÍLIAS. DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

PASTOR  CASTILHOS,  INVOCOU  AS  BÊNÇÃOS  E  A  PROTEÇÃO  DE  DEUS  E 

DECLAROU  ABERTA  A  SESSÃO.  NA  SEQUÊNCIA,  O  PRIMEIRO-SECRETÁRIO, 

VEREADOR LEANDRO DA ACADEMIA FEZ A LEITURA DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR 

QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E 

OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. 

POSTERIORMENTE, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: JUSTIFICATIVA DE 

AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÃO Nº 761/2025, DE AUTORIA 

DO  VEREADOR  VILSON  CORDEIRO;  INDICAÇÃO  Nº  1056/2025,  DE  AUTORIA  DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÃO Nº 1077/2025, Nº 1195/2025, Nº 1196/2025, Nº 

1199/2025  E  Nº  1204/2025,  TODAS  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  GILMAR  DO 

SINDIMONT;  INDICAÇÕES  Nº  1085/2025,  Nº  1087/2025  E  Nº  1088/2025,  TODAS  DE 

AUTORIA DO VEREADOR NILSO VAZ TORRES; INDICAÇÃO Nº 1119/2025, DE AUTORIA 

CONJUNTA  DOS  VEREADORES  PAULINHO  CABELEIREIRO  E  PEDRINHO  GAZETA; 

INDICAÇÕES Nº 1145/2025, Nº 1146/2025, Nº 1147/2025, Nº 1152/2025, Nº 1153/2025, Nº 

1155/2025, Nº 1156/2025, Nº 1157/2025, Nº 1211/2025, Nº 1212/2025, Nº 1213/2025, Nº 

1214/2025,  Nº  1215/2025,  Nº  1216/2025,  Nº  1261/2025  E  Nº  1262/2025 TODAS  DE 

AUTORIA  DO  VEREADOR  LEANDRO  DA  ACADEMIA;  INDICAÇÃO  Nº  1166/2025,  Nº 

1167/2025, Nº 1168/2025, Nº 1169/2025, Nº 1170/2025, Nº 1171/2025, Nº 1172/2025, Nº 

1232/2025, Nº 1233/2025 E Nº 1234/2025, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI; INDICAÇÕES Nº 1173/2025, Nº 1174/2025, Nº 1177/2025, Nº 1205/2025 E Nº 

1275/2025, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR OLIZANDRO JUNIOR; INDICAÇÕES Nº 

1178/2025 E Nº 1180/2025, AMBAS DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 

1189/2025, Nº 1190/2025, Nº 1191/2025, Nº 1192/2025, Nº 1193/2025, Nº 1194/2025, Nº 

1245/2025,  Nº 1246/2025,  Nº 1247/2025,  Nº 1248/2025,  Nº 1249/2025 E Nº 1250/2025, 

TODAS  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER;  INDICAÇÕES  Nº 

1207/2025,  Nº  1208/2025,  Nº  1228/2025,  Nº  1229/2025  E  Nº  1230/2025,  TODAS  DE 

AUTORIA DO VEREADOR PAULINHO CABELEIREIRO; INDICAÇÃO Nº 1222/2025, DE 

AUTORIA  DO  VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA;  INDICAÇÕES  Nº  1223/2025,  Nº 

1224/2025, Nº 1225/2025 E Nº 1226/2025, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO 

PEDROSO; INDICAÇÕES Nº 1243/2025, Nº 1244/2025, Nº 1251/2025, Nº 1252/2025, Nº 
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1253/2025, Nº 1254/2025, Nº 1255/2025, Nº 1256/2025, Nº 1257/2025, Nº 1258/2025, Nº 

1271/2025,  Nº  1272/2025,  Nº  1273/2025,  E  Nº  1274/2025,  TODAS  DE  AUTORIA  DO 

VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS;  REQUERIMENTO  Nº  40/2025,  DE  AUTORIA  DO 

VEREADOR  GILMAR  DO  SINDIMONT;  E  MOÇÃO  Nº  05/2025,  DE  AUTORIA  DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER. NÃO HAVENDO QUESTÕES A SEREM ANUNCIADAS 

NAS  PROVIDÊNCIAS  DA  MESA,  PASSOU-SE  AO  ESPAÇO  DESTINADO  AOS 

ORADORES  INSCRITOS.  FEZ  USO  DA  PALAVRA,  PRIMEIRAMENTE,  O  VEREADOR 

GILMAR  DO  SINDIMONT  QUE  INFORMOU  QUE  A  MAIORIA  DOS  PROJETOS 

PAUTADOS PARA VOTAÇÃO NESTA SESSÃO RECEBERÁ SEU VOTO FAVORÁVEL. NO 

ENTANTO,  DESTACOU  SUA  PREOCUPAÇÃO  COM  UM  PROJETO  ESPECÍFICO, 

MANIFESTANDO-SE ANTECIPADAMENTE CONTRÁRIO À PROPOSTA.  SOLICITOU O 

APOIO DOS DEMAIS LEGISLADORES PARA UMA REFLEXÃO APROFUNDADA, DISSE 

QUE, A FIM DE EVITAR MUDANÇAS QUE POSSAM COMPROMETER AS NORMAS PRÉ-

ESTABELECIDAS  NO  ESTADO  DEMOCRÁTICO  DE  DIREITO  E  NOS  REGIMENTOS 

VIGENTES.  DECLAROU  SUA  OPOSIÇÃO  EM  RELAÇÃO  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº 

2717/2025,  POIS,  EXPLANOU  QUE  A  PROPOSTA  PREVÊ  ALTERAÇÕES 

SIGNIFICATIVAS  NA  LEGISLAÇÃO  MUNICIPAL  QUANTO  ÀS  ATRIBUIÇÕES  DA 

PROCURADORIA-GERAL  DO  MUNICÍPIO.  TAMBÉM  EXPLICOU  QUE  A  EXECUÇÃO 

ORÇAMENTÁRIA  E  A  GESTÃO  DE  LICITAÇÕES  EXIGEM  UMA  ESTRUTURA 

ADMINISTRATIVA  ESPECÍFICA,  COMPOSTA  POR  PROFISSIONAIS  CAPACITADOS 

PARA  GARANTIR  A  IMPLEMENTAÇÃO  EFICIENTE  DAS  POLÍTICAS  PÚBLICAS. 

ALERTOU  QUE  AO  TRANSFERIR  ESSAS  RESPONSABILIDADES  PARA  A 

PROCURADORIA-GERAL DO MUNICÍPIO, HÁ UM RISCO REAL DE COMPROMETER A 

EFICIÊNCIA  E  A  EFICÁCIA  DA  GESTÃO PÚBLICA,  ALÉM DE SOBRECARREGAR O 

ÓRGÃO,  EXPRESSANDO  QUE  ESTE,  DEVE  MANTER  SEU  FOCO  PRINCIPAL  NA 

DEFESA DOS INTERESSES JURÍDICOS DO MUNICÍPIO. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER PARABENIZOU OS ATLETAS DE JUDÔ DE ARAUCÁRIA PELO EXCELENTE 

DESEMPENHO,  BEM  COMO  TODOS  OS  FUNCIONÁRIOS  DA  SECRETARIA  DE 

ESPORTE  PELO  COMPROMETIMENTO  NA  EXECUÇÃO  DE  SUAS  ATIVIDADES. 

TAMBÉM  ELOGIOU  O  PREFEITO  DO  MUNICÍPIO  POR  SUA  DEDICAÇÃO  E  POR 

PARTICIPAR DA ABERTURA DOS JOGOS ESCOLARES DA CIDADE, REALIZADA NA 

ÚLTIMA  SEGUNDA-FEIRA.  ALÉM  DISSO,  MENCIONOU  SUAS  REUNIÕES  NA  ÁREA 

EDUCACIONAL, REALIZADAS NO EXERCÍCIO DE SEU MANDATO, COM O OBJETIVO 

DE SOLUCIONAR AS DEMANDAS APRESENTADAS. DESTACOU A NECESSIDADE DA 

CRIAÇÃO DO CARGO DE SECRETÁRIO ESCOLAR NAS UNIDADES EDUCACIONAIS, 
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BEM COMO A AMPLIAÇÃO DO QUADRO DE AUXILIARES ADMINISTRATIVOS NESSAS 

INSTITUIÇÕES PÚBLICAS, VISANDO APRIMORAR A QUALIDADE DA EDUCAÇÃO NO 

MUNICÍPIO.  POR FIM,  PARABENIZOU TODAS AS SECRETARIAS MUNICIPAIS PELO 

COMPROMISSO E DEDICAÇÃO EM PRESTAR UM ATENDIMENTO DE QUALIDADE AOS 

LEGISLADORES,  BENEFICIANDO  DE  FORMA  INDIRETA,  TODA  A  POPULAÇÃO.  O 

VEREADOR  OLIZANDRO  JUNIOR  PARABENIZOU  O  SECRETÁRIO  DE  ESPORTE  E 

TODA  A  EQUIPE  PROFISSIONAL  PELA  REALIZAÇÃO  DOS  JOGOS  ESCOLARES 

MUNICIPAIS AO LONGO DA SEMANA.  DESTACOU AINDA,  A IMPORTÂNCIA DESSE 

EVENTO, TANTO PARA O DESENVOLVIMENTO FÍSICO QUANTO PARA O BEM-ESTAR 

PSICOLÓGICO  DOS  ESTUDANTES  DAS  UNIDADES  ESCOLARES  DO  MUNICÍPIO, 

RESSALTANDO SEU IMPACTO POSITIVO NA FORMAÇÃO DOS JOVENS.  O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR PASTOR CASTILHOS, INFORMOU QUE ESSA INICIATIVA É 

APENAS  O  COMEÇO  DOS  ESFORÇOS  DA  SECRETARIA  E  DO  GOVERNO  PARA 

FORTALECER  ESSA  AÇÃO  EM  BENEFÍCIO  DOS  ESTUDANTES  DO  MUNICÍPIO. 

RESSALTOU  QUE  A  ABERTURA  DOS  JOGOS  ESCOLARES  MUNICIPAIS 

PROPORCIONARÁ  MEMÓRIAS  INESQUECÍVEIS  ÀS  CRIANÇAS,  APRESENTANDO, 

AINDA,  QUE TRATA-SE  DE  UM EVENTO FESTIVO COM MÚSICA E  QUE TAMBÉM 

VALORIZA  OS  TALENTOS  ARTÍSTICOS  PRESENTES  NAS  CELEBRAÇÕES.  AO 

CONCLUIR  SEU  DISCURSO,  ENFATIZOU  QUE  EMBORA  APENAS  UMA  ESCOLA 

CONQUISTE  O  TÍTULO,  TODAS  AS  INSTITUIÇÕES  PARTICIPANTES  JÁ  SÃO 

VITORIOSAS. O  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER  SOLICITOU  A  INVERSÃO  DE 

PAUTA PARA A ANTECIPAÇÃO DA VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 12/2025, 

DE SUA AUTORIA.  ALÉM DISSO, PEDIU QUE FOSSEM REGISTRADOS NESTA ATA 

DOIS NOMES QUE NÃO CONSTARAM NA HOMENAGEM: OS ATLETAS MILENA ALVES 

VIEIRA  E  O  PROFESSOR  DOUGLAS  FIGUEIREDO  DA  SILVA.  DESTACOU  A 

IMPORTÂNCIA  DE  INCLUIR  ESSES  NOMES  NA  CONFECÇÃO  DO  QUADRO  DE 

HOMENAGEM.  TAMBÉM  SOLICITOU  QUE  A  PROFESSORA  JACQUELINE  SILVA 

PUDESSE UTILIZAR A TRIBUNA DURANTE A SESSÃO PARA DISCURSAR SOBRE O 

JUDÔ.  APÓS  CONSULTA  AO  PLENÁRIO,  OS  PEDIDOS  FORAM  APROVADOS.  O 

VEREADOR  FÁBIO  PAVONI  SOLICITOU  AUTORIZAÇÃO  PARA  SE  AUSENTAR  DA 

SESSÃO ORDINÁRIA, PEDIDO QUE FOI CONCEDIDO PELO SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS.  REGISTRA-SE  QUE  O  VEREADOR  ESTEVE 

PRESENTE  NA  SESSÃO,  EXCETO  DURANTE  A  ORDEM  DO  DIA,  E  QUE  SUA 

AUSÊNCIA  FOI  JUSTIFICADA.  EM  SEGUIDA,  NÃO  HAVENDO  MAIS  ORADORES 

INSCRITOS E NADA A APRESENTAR NO ESPAÇO DAS COMISSÕES, PASSOU-SE À 
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ORDEM DO DIA:  LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA  MOÇÃO DE APLAUSOS N° 

12/2025,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER.  O  VEREADOR 

PROFESSOR VALTER RESSALTOU A IMPORTÂNCIA DE INCLUIR NA HOMENAGEM O 

PROFESSOR  DOUGLAS  FIGUEIREDO  DA  SILVA,  BEM  COMO  DE  RECONHECER 

PLENAMENTE  OS  SETE  ATLETAS  CLASSIFICADOS,  ACRESCENTANDO  À  LISTA  A 

ATLETA MILENA ALVES VIEIRA. ALÉM DISSO, ESTENDEU A HOMENAGEM A TODOS 

OS  ALUNOS  QUE  SE  DEDICAM  E  SE  ESFORÇAM  NA  PRÁTICA  ESPORTIVA.  O 

VEREADOR LEANDRO DA ACADEMIA PARABENIZOU TODA A EQUIPE E MENCIONOU 

QUE  SUA  FILHA  PRATICA  JUDÔ  COM  A  PROFESSORA  JACQUELINE  SILVA, 

DESTACANDO  QUE  REALIZOU  A  INSCRIÇÃO  ASSIM  QUE  AS  VAGAS  FORAM 

ABERTAS. ALÉM DISSO, ENFATIZOU A NECESSIDADE DE VALORIZAÇÃO DA BOLSA 

ATLETA,  PARA  QUE  OS  JOVENS  TENHAM  CONDIÇÕES  DE  CONSTRUIR  UMA 

CARREIRA NO ESPORTE. POR FIM, SOLICITOU, CASO FOSSE POSSÍVEL E COM A 

CONCORDÂNCIA  DOS  HOMENAGEADOS,  QUE  A  CÂMERA  DE  VÍDEO  FOCASSE 

INDIVIDUALMENTE  EM  CADA  ATLETA,  COMO  FORMA  DE  RECONHECIMENTO  E 

DIVULGAÇÃO  NAS  REDES  SOCIAIS,  PERMITINDO  QUE  A  POPULAÇÃO  DE 

ARAUCÁRIA  CONHEÇA  MELHOR  ESSES  JUDOCAS.  O  SENHOR  PRESIDENTE, 

VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS,  PARABENIZOU  A  PROFESSORA  JACQUELINE 

SOUZA  PELO  COMPROMETIMENTO  E  DEDICAÇÃO  AO  SEU  TRABALHO, 

RESSALTANDO A IMPORTÂNCIA DE INCENTIVAR OS JOVENS NO ESPORTE. ALÉM 

DISSO, ELOGIOU O VEREADOR PROFESSOR VALTER PELA INICIATIVA DE CRIAR A 

MOÇÃO DE APLAUSOS, RECONHECENDO O MÉRITO DA HOMENAGEM.  APROVADA 

PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS 

E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES  CELSO  NICÁCIO  E  FÁBIO  PAVONI.  SEGUNDA 

DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DO  PROJETO  DE  LEI  N°  15/2025,  DE  AUTORIA  DO 

VEREADOR  CELSO  NICÁCIO.  EMENTA:  “DISPÕE  SOBRE  A  OBRIGAÇÃO  DOS 

SUPERMERCADOS  E  HIPERMERCADOS  DO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA  DE 

DISPONIBILIZAR PESSOAL SUFICIENTE PARA ATENDIMENTO DOS CONSUMIDORES 

NOS CAIXAS EM TEMPO RAZOÁVEL,  E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS 

E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES  CELSO  NICÁCIO  E  FÁBIO  PAVONI.  SEGUNDA 

DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DO  PROJETO  DE  LEI  N°  30/2025,  DE  AUTORIA  DO 

VEREADOR  VAGNER  CHEFER.  EMENTA:  “DISPÕE  SOBRE  A  IMPLANTAÇÃO  DO 

PROGRAMA ‘PIT STOP’ NAS VIAS PÚBLICAS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ 

OUTRAS  PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES 
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PRESENTES COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO 

NICÁCIO E FÁBIO PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 36/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “INSTITUI A 

SEMANA  DA  CULTURA  HIP-HOP  NO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA,  A  SER 

COMEMORADA ANUALMENTE NA PRIMEIRA QUINZENA DO MÊS DE NOVEMBRO, E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES 

PRESENTES COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO 

NICÁCIO E FÁBIO PAVONI. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 48/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. EMENTA: “DISPÕE SOBRE 

A ENTRADA GRATUITA PARA ACOMPANHANTES DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA EM 

LOCAIS  DESTINADOS  A  DIVERSÃO,  ESPETÁCULOS  TEATRAIS  E  MUSICAIS, 

EXIBIÇÕES  CINEMATOGRÁFICAS,  ATRAÇÕES  OU  EVENTOS  ESPORTIVOS  E 

ARTÍSTICOS  EM  GERAL  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO  PELA 

UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS E 

AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO E FÁBIO PAVONI.  O PRESIDENTE 

INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM 

PRIMEIRA  VOTAÇÃO  SE  ENCONTRAM  NO  PROGRAMA  DESTA  SESSÃO  PARA 

CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO  PROJETO  DE  LEI  N°  2715/2025,  DE  INICIATIVA  DO  EXECUTIVO  MUNICIPAL. 

EMENTA:  “CRIA O FUNDO MUNICIPAL DE SANEAMENTO BÁSICO E AMBIENTAL – 

FMSBA  E  INSTITUI  O  CONSELHO  MUNICIPAL  DE  SANEAMENTO  BÁSICO  E 

AMBIENTAL  -  COMSABA  DO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA,  ALTERA  E  REVOGA 

DISPOSIÇÕES DA LEI MUNICIPAL Nº 1.292, DE 26 DE DEZEMBRO DE 2001 E DA LEI 

MUNICIPAL Nº 2.277, DE 07 DE OUTUBRO DE 2010, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO E FÁBIO PAVONI. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2717/2025, DE 

INICIATIVA  DO  EXECUTIVO  MUNICIPAL.  EMENTA:  “ALTERA  DISPOSITIVOS  DA  LEI 

MUNICIPAL  Nº  1.547,  DE  14  DE  JANEIRO  DE  2005”.  O  VEREADOR  GILMAR  DO 

SINDIMONT REITEROU SUA POSIÇÃO CONTRÁRIA AO PROJETO DE LEI Nº 2717/2025, 

EXPLICANDO  NOVAMENTE  OS  MOTIVOS  DE  SUA  OPOSIÇÃO.  DESSA  FORMA, 

COMUNICOU  QUE  DEIXARÁ  REGISTRADO  AO  PÚBLICO  ARAUCARIENSE  QUE 

VOTARÁ FAVORAVELMENTE A QUALQUER PROJETO SUBMETIDO À VOTAÇÃO QUE 

PROMOVA INOVAÇÕES, TRAGA AVANÇOS, PROTEJA E RESGUARDE O MUNICÍPIO, 

ALÉM  DE  GARANTIR  TRANSPARÊNCIA  PARA  A  SOCIEDADE.  APROVADO  PELA 
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MAIORIA  DOS  VEREADORES,  COM  NOVE  VOTOS  FAVORÁVEIS,  UM  VOTO 

CONTRÁRIO  DO  VEREADOR  GILMAR  DO  SINDIMONT  E  A  AUSÊNCIA  DOS 

VEREADORES CELSO NICÁCIO E FÁBIO PAVONI. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 444/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER ISENÇÃO DA 

TAXA  DE  CONTRIBUIÇÃO  DE  ILUMINAÇÃO  PÚBLICA  (CIP)  ÀS  PESSOAS  EM 

SITUAÇÃO  DE  VULNERABILIDADE  SOCIAL  NO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA”.  O 

SENHOR PRESIDENTE,  VEREADOR PASTOR CASTILHOS,  MENCIONOU QUE ESTE 

DOCUMENTO É ORIUNDO DE SEU MANDATO ANTERIOR. DESTACOU AINDA QUE A 

PROPOSIÇÃO  TRARÁ  BENEFÍCIOS  À  POPULAÇÃO  EM  SITUAÇÃO  DE 

VULNERABILIDADE SOCIAL,  RESSALTANDO QUE ESSES CIDADÃOS SÃO OS QUE 

MAIS NECESSITAM DO APOIO DO PODER PÚBLICO. DIANTE DISSO, SOLICITOU AOS 

LEGISLADORES  QUE  VOTASSEM  FAVORAVELMENTE  AO  PROJETO  DE  LEI. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO E FÁBIO PAVONI. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 03/2025, DE 

AUTORIA  DO  VEREADOR  FÁBIO  PAVONI.  EMENTA:  “INSTITUI  NO  CALENDÁRIO 

OFICIAL  DE  EVENTOS  DO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA  O  ‘DIA  MUNICIPAL  DO(A) 

BIBLIOTECÁRIO(A)’”.  APROVADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES 

PRESENTES  COM  NOVE  VOTOS  FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES 

CELSO  NICÁCIO,  FÁBIO  PAVONI  E  OLIZANDRO  JUNIOR.  PRIMEIRA  LEITURA, 

DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DO  PROJETO  DE  LEI  N°  04/2025,  DE  AUTORIA  DO 

VEREADOR  FÁBIO  PAVONI.  EMENTA:  “INSTITUI  NO  CALENDÁRIO  OFICIAL  DE 

EVENTOS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA O ‘DIA MUNICIPAL DO PSICOPEDAGOGO’, 

A  SER  COMEMORADO  ANUALMENTE  NO  DIA  12  DE  NOVEMBRO,  E  DÁ  OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES 

COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO, 

FÁBIO  PAVONI,  GILMAR  DO  SINDIMONT  E  OLIZANDRO  JUNIOR.  LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÃO N° 

988/2025, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÃO N° 1039/2025, 

DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÃO N° 1055/2025, DE AUTORIA 

DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES N° 1083/2025 E Nº 1084/2025, AMBAS 

DE AUTORIA  DO VEREADOR NILSO VAZ TORRES;  INDICAÇÕES N°  1134/2025,  Nº 

1135/2025 E Nº  1136/2025,  TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PEDROSO; 

INDICAÇÕES N° 1175/2025, N° 1176/2025, N° 1209/2025 E N° 1221/2025, TODAS DE 
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AUTORIA  DO  VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS;  E  INDICAÇÃO  N°  1206/2025,  DE 

AUTORIA  DO  VEREADOR  FRANCISCO  PAULO  DE  OLIVEIRA.  INDICAÇÕES 

APROVADAS  PELA  UNANIMIDADE  DOS  VEREADORES  PRESENTES,  COM  OITO 

VOTOS  FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES  CELSO  NICÁCIO,  FÁBIO 

PAVONI, GILMAR DO SINDIMONT E OLIZANDRO JUNIOR. FINDADA A ORDEM DO DIA, 

PASSOU-SE  AO  ESPAÇO  DE  EXPLICAÇÃO  PESSOAL  TENDO  COMO  PRIMEIRO 

INSCRITO, O VEREADOR VAGNER CHEFER QUE RELATOU SUA VISITA AO QUARTEL 

DO  CORPO  DE  BOMBEIROS  DURANTE  A  SEMANA,  ONDE  DESTACOU  A 

IMPORTÂNCIA DA CORPORAÇÃO PARA A CIDADE DE ARAUCÁRIA, RECONHECENDO 

OS SERVIÇOS PRESTADOS À COMUNIDADE. TAMBÉM MENCIONOU SUA PRESENÇA 

NA ABERTURA DOS JOGOS ESCOLARES DO MUNICÍPIO, REALIZADA NA SEGUNDA-

FEIRA,  NO  PARQUE  CACHOEIRA,  E  PARABENIZOU  A  SECRETARIA  DE  ESPORTE 

PELO  INCENTIVO  À  JUVENTUDE  POR  MEIO  DA  COMPETIÇÃO.  ALÉM  DISSO, 

INFORMOU  QUE  NA  SEMANA  ANTERIOR  FOI  DISPONIBILIZADA  UMA 

RETROESCAVADEIRA  DESTINADA  À  SECRETARIA  DE  OBRAS  DO  MUNICÍPIO, 

ELOGIANDO O TRABALHO DESENVOLVIDO PELO SECRETÁRIO DA PASTA. POR FIM, 

MENCIONOU A FESTA REALIZADA NO BAIRRO JARDIM CALIFÓRNIA, ORGANIZADA 

PELA  COMUNIDADE  SÃO  FRANCISCO  DE  ASSIS. O  PRESIDENTE,  VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, DESTACOU QUE, EMBORA OS PRIMEIROS TRABALHOS DESTA 

GESTÃO  NÃO  ESTIVESSEM  AMPLAMENTE  VISÍVEIS,  AS  AÇÕES  DE  MELHORIA 

PÚBLICA COMEÇAM A SE CONCRETIZAR GRADUALMENTE POR MEIO DE PEQUENAS 

MUDANÇAS. COMO EXEMPLO, MENCIONOU A ADESÃO DE UM NOVO CONTRATO 

PARA  O  HOSPITAL  MUNICIPAL  DE  ARAUCÁRIA  (HMA),  QUE  APRIMORARÁ  OS 

SERVIÇOS PRESTADOS. ALÉM DISSO, FALOU QUE ESTÃO SENDO ESTUDADAS A 

REFORMA DO LOCAL E A ALOCAÇÃO DE NOVOS EQUIPAMENTOS E MOBILIÁRIOS. 

INCLUIU QUE AS PROVIDÊNCIAS JÁ ESTÃO EM ANDAMENTO PARA QUE, EM BREVE, 

ARAUCÁRIA  POSSA  TER  UMA  INSTITUIÇÃO  DE  SAÚDE  RENOVADA  E  MAIS 

EFICIENTE, PROMOVENDO UMA TRANSFORMAÇÃO SIGNIFICATIVA DO HOSPITAL. O 

VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS  TAMBÉM  COMUNICOU  A  NECESSIDADE  DE 

REALIZAR DUAS SESSÕES EXTRAORDINÁRIAS PARA ORGANIZAR AS QUESTÕES 

ORÇAMENTÁRIAS, DESTACANDO QUE O GOVERNO ESTÁ ATENTO E CONDUZINDO 

OS TRABALHOS COM RESPONSABILIDADE.  ALÉM DISSO,  INFORMOU SOBRE UM 

PARECER RECENTE DO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DO PARANÁ (TCE-PR), 

QUE APONTA UMA SÉRIE DE IRREGULARIDADES NO TRANSPORTE PÚBLICO DE 

ARAUCÁRIA,  TOTALIZANDO  MAIS  DE  VINTE  APONTAMENTOS.  RESSALTOU  QUE 
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AINDA  NÃO  HOUVE  UM  APROFUNDAMENTO  NA  ANÁLISE  DO  DOCUMENTO. 

ELUCIDOU, AINDA, QUE O VALOR DA PASSAGEM DE ÔNIBUS NO MUNICÍPIO NÃO 

SOFRERÁ  REAJUSTE  E  QUE  AS  IRREGULARIDADES  IDENTIFICADAS,  AS  QUAIS, 

DISSE  QUE  SÃO  ORIUNDAS  DE  GESTÕES  ANTERIORES,  SERÃO  CORRIGIDAS. 

MENCIONOU A POSSIBILIDADE DE REVISÃO DO CONTRATO VIGENTE, FRISANDO 

QUE SE TRATA DE UM PROCESSO COMPLEXO QUE EXIGE ANÁLISE DETALHADA. 

POR  FIM,  ENFATIZOU  QUE  O  MAIOR  PATRIMÔNIO  DE  UMA  CIDADE  É  A  SUA 

POPULAÇÃO. NÃO  HAVENDO  MAIS  NADA  A  TRATAR,  O  SENHOR  PRESIDENTE, 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS,  APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU 

A PRESENÇA DE TODOS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 
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